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Место для установки памятника 
было выбрано не случайно – на-
против здания почты, поскольку 

в числе многочисленных заслуг Афана-
сия Лаврентьевича значится и создание 
международной и регулярной русской 
почты. В этот день здесь собралось 
немало народа, прибыли на открытие 
памятника и гости. В торжественной це-
ремонии приняли участие глава района 
Юрий Артамонович Ильин, заместитель 
председателя областного Собрания де-
путатов Борис Геннадьевич Полозов, 
и.о. управляющего Псковским отделе-
нием №8630 ОАО «Сбербанк России» 
Анна Владимировна Тарасенко, заме-
ститель директора Управления феде-
ральной почтовой службы Псковской 
области Надежда Владимировна Смир-
нова, ветеран почтовой службы, быв-
ший начальник Порховского почтамта 
Мартин Петрович Нармонтас, предста-
вители духовенства. 

Ведущие – сотрудники ОРЦК Сер-
гей Спиридонов и Елена Попова – в 
костюмах под старину постарались 
создать на церемонии историческую 
атмосферу. Перечень самых заметных 
из многочисленных заслуг нашего ве-
ликого земляка был зачитан со свитка. 

Затем к собравшимся обратил-
ся глава района Юрий Артамонович 
Ильин. Он поздравил всех с 600-м 
днем рождения Опочки, выразил при-
знательность всем, кто поддержал 
идею установки памятника Ордину-На-
щокину на его родине и помог в реа-
лизации этой идеи, в первую очередь 
Почте России, Сбербанку и опочанам, 
внесшим посильный вклад в это благое 
дело, и пожелал всем счастья, успехов 
и мирного неба над головой. 

Борис Геннадьевич Полозов от-
метил, что опочецкая земля знает 
немало имен людей, оставивших за-
метный след в истории, но Афанасий 

Событие недели

«…А СЛУЖБА ТВОЯ 
ЗАБВЕННА НИКОЛИ НЕ БУДЕТ»

В день рождения нашего города, в праздник Покрова Пресвятой Богородицы в центре Опочки 
был торжественно открыт памятник знаменитому земляку, великому реформатору,  прогрес-
сивному государственному деятелю XVII века Афанасию Лаврентьевичу Ордину-Нащокину. 

Лаврентьевич Ордин-Нащокин – это ве-
личайший человек, благодаря которому 
развивалась Россия. Поздравляя всех с 
праздником Покрова Пресвятой Богоро-
дицы и с 600-летием Опочки, он сказал: 
«Так пусть же Опочка развивается! Пусть 
рождаются здесь дети! А мы будет вся-
чески благоустраивать город, чтобы жить 
по-человечески!»

Немало сделано было А.Л.Ординым-
Нащокиным и для развития банковского 
дела. Предложенные им Купеческие сою-
зы представляли собой попытку организа-
ции кредита и явились прообразом банка 
в России. Именно эту заслугу подчеркнула 
Анна Владимировна Тарасенко, объясняя, 
почему памятник был создан на деньги 
Сбербанка. Таким образом эта организа-
ция, а также Почта России воздали дань 
памяти этому прогрессивному человеку. 

Событие, произошедшее 14 октя-
бря 2014 года в Опочке, явилось ярким 
подтверждением истинности слов «…а 
служба твоя забвенна николи не будет», 
сказанных царем в адрес своего усерд-
ного подданного. Это подчеркнул Мартин 
Петрович Нармонтас, который в насто-
ящее время является методистом Пор-
ховского музея. Он обратил внимание, 
что открытие памятника Ордину-Нащо-
кину – это не первое событие в увекове-
чении памяти знаменитого земляка, чей 
жизненный путь начинался и завершился 
на Псковщине. В городах нашей области, 
через которые проходил первый почто-
вый тракт из Москвы в Ригу, были уста-
новлены памятные верстовые столбы 
(кстати, отметил Мартин Петрович, что 
знак на верстовом столбе в Опочке был 

данные Богом таланты. «И пусть он бу-
дет примером, как светоч, который жил 
заботой об Отечестве, ради Отечества 
и ради спасения своей души», – завер-
шил свое обращение о.Петр.

Специально к этому дню был изготов-
лен почтовый штемпель – об этом объ-
явила Надежда Владимировна Смирно-
ва. В торжественной церемонии гашения 
знаков почтовой оплаты приняли уча-
стие глава района Юрий Артамонович 
Ильин и почетный гражданин Опочки 
Евгений Иванович Осипов,  оставив на 
конвертах свои автографы. Оформлен-
ные в рамки конверты с изображением 
А.Л.Ордина-Нащокина и погашенными 
марками были вручены Ю.А.Ильину, 
Е.И.Осипову, М.П.Нармонтасу, заме-
стителю главы администрации района 
В.И.Полуляху и главе городской админи-
страции А.И.Долгоносову.

К памятнику А.Л.Ордину-Нащокину 
были возложены цветы.               

  
 

восстановлен ко дню открытия памят-
ника). Бюсты знаменитому земляку уже 
есть в Любятове и Крыпецком монасты-
ре, местах, с которыми связана духовная 
жизнь инока Антония (под таким именем 
провел остаток жизни в Крыпецком мона-
стыре Ордин-Нащокин). 

Чин освящения памятника совершили 
благочинный Невельского округа протои-
ерей Петр и настоятель храма Преобра-

жения Господня о.Николай. 
Отец Петр поздравил со-
бравшихся с этим знамена-
тельным днем. «Замечатель-
но, – сказал он, – что Опочка 
знает не только год своего 
рождения, но и день рожде-
ния». Говоря же об Орди-
не-Нащокине, о.Петр особо 
подчеркнул, что в этом чело-
веке поражает целостность и 
то, с какой пользой на благо 
Отечества он употребил все 
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           К 600-летию Опочки

Еще накануне против 
проведения ярмарки, 
казалось, настраива-

лась сама погода: синопти-
ки обещали сильный дождь. 
Но в последний момент 
природа смилостивилась, и 
большинству опочан, при-
шедших на рынок, даже не 
пришлось открывать зон-
ты – морось особых беспо-
койств не доставляла.

Все продукты, за кото-
рыми люди шли на ярмарку, 
были здесь представлены в 
широком ассортименте. Да, 
из-за западных санкций не 
было норвежского лосося, зато 
присутствовал только что вы-
ловленный карп по вполне «де-
мократичной» цене  95 рублей 
за килограмм. Помимо «Карп-
инвеста» рыбой торговали еще 
на двух прилавках.

Мяса и мясных продуктов 
тоже хватило всем покупате-
лям. В числе первых распрода-
ли эту продукцию «Псковагро-
инвест» и сельхозкооператив 
«Исса», предложивший покупа-
телям говядину. 

Овощей на ярмарку вы-
везли много и разных. Цены 
на них также отличались. Ка-
пусту можно было купить и по 

тринадцать рублей, и по десять 
– в зависимости от качества про-
дукции и расторопности покупа-
теля. За килограмм картофеля 
чаще всего просили 13 рублей, 
что большинство людей вполне 
устраивало. Из разговора с од-
ним опочанином выяснилось, что 
на ярмарку он шел целенаправ-
ленно, хотел купить хорошей 
картошки, и ему это удалось. 
Предпочтение наш земляк от-
дал картофелю из Глубоковского 
района Белоруссии.

Белорусы были представ-
лены на ярмарке не одним этим 
хозяйством. Следует сказать, что 
РУП «Витебскэнерго» привезло в 

Опочку картофель, капусту, мор-
ковь, огурцы, свеклу и помидоры 
и распродало все это овощное 
изобилие по самым низким це-
нам, за что и удостоилось особого 
приза от организаторов ярмарки.

Что еще было представлено 
на ярмарке? Большое количе-
ство мясной продукции предло-

жили опочанам Велико-
лукский мясокомбинат и 
«Псковмясопром». Была 
рыба, свежая и копченая. 
Продавали раститель-
ное масло домашней 
выработки. Сладкоежек 
манили сразу четыре 
прилавка с медом. Было 
и многое-многое другое, 
вкусное и качественное. 

В огромном количе-
стве были предложены 
саженцы фруктовых 
деревьев и кустов. Тор-
говый ряд с саженцами 
нынче стал еще длин-
нее, захватив большой 
участок улицы Гагари-
на, и смыкался с «жи-

вым» рядом, где разноцветные 
куры и индюки мирно распо-
лагались рядом с упитанными 
кроликами.

Год от года разнообразнее 
становится ремесленная про-
дукция. Впервые в Опочецкой 
ярмарке участвовал Псковский 
монетный двор, сувениры кото-

рого пользовались повышен-
ным спросом у опочан.

В 11.00 началось награж-
дение участников ярмарки. Его 
проводили заместители гла-
вы районной администрации 
В.В.Александров и В.И.Полу-
лях. Лучшим сельхозпредпри-
ятием признано ЗАО «Агро-
фирма «Победа», лучшим 
предприятием пищевой и пе-
рерабатывающей промышлен-
ности – ООО «Торговый дом 
«Псковмясопром», лучшим 
предприятием торговли – Опо-
чецкое райпо. Награды полу-
чили лучшие крестьянско-фер-
мерские хозяйства: «Репка» 
из Печорского района и Петра 
Федоровича Мулинского из 
Себежского района. Лучшими 
личными подсобными хозяй-
ствами оргкомитет ярмарки по-
считал птицеводческое хозяй-
ство О.А.Гусаровой из Опочки, 
пчеловодческое хозяйство 
Т.Н.Сергеевой из Новоржева 
и хозяйство С.М.Молочкова из 
Пыталовского района.

За лучшее ветеранское 
подворье диплом и подарок 
получила З.Н.Макарова из 
Опочецкого района, а лучшим 
ремесленником признан опо-
чанин В.И.Михайлов. В номи-
нации за лучшее оформление 
торгового места победило Опо-
чецкое райпо.

После награждения, а ди-
пломы ярмарки получили все 
ее активные участники, нача-
лось сказочно-театрализован-
ное действо, в котором приня-
ли участие опочецкие артисты 
разных возрастов, выступаю-
щие в различных жанрах. 

В. Самарин.

ТАКОЙ И ДОЛЖНА БЫТЬ 
РУССКАЯ ЯРМАРКА!

Нынешняя сельскохозяйственная ярмарка от-
личалась тем, что проходила она в юбилейный год 
основания Опочки. Кроме того, увеличилось количе-
ство участников, расширилась их география. Псков-
ская область была представлена большинством 
городов: Себеж, Остров, Печоры, Дно, Пушкинские 
Горы, Великие Луки, Пыталово и др. Были участники 
из Ленинградской области и Смоленской. Опочецкую 
ярмарку можно назвать и международной, поскольку 
в ней приняли участие и наши соседи-белорусы.
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19 октября – День работников дорожного хозяйства

Награды

- В нашем ведении на-
ходится 400 километров до-
рог регионального значения. 
Общий объем выполненных 
работ за девять месяцев в де-
нежном выражении составил 
65 миллионов рублей, что по 
сравнению с таким же перио-
дом прошлого года больше на 
10 миллионов. 

Значительно больше, чем 
в прошлые годы, выполнено 
дорожно-ремонтных работ. 
Уложено 9000 тонн асфальто-
бетонной смеси, из них 3500 
тонн приготовлено на нашем 
АБЗ «Кареселка».  Самый 
крупный из выполненных нами 
контрактов – ремонт на улице 
Коммунальной, включая мост 
и участок тротуара вдоль этой 
улицы (от районной админи-
страции в сторону площади).  
Проезжая часть заасфальти-
рована, бордюрным камнем и 
газоном отделена от тротуара, 
который не только поднят по 
уровню относительно дорож-
ного полотна улицы, но и заас-
фальтирован. Раньше одной 
из проблем на этом участке 
улицы было скопление воды 
на тротуаре и проезжей части 

от дождей и талого снега. Чтобы 
исключить это, сделано  водоот-
ведение. 

Нынче асфальтом покрыли 
также участки проезжей части 
улиц 1 Мая, Набережной, Рома-
ненко, Карла Маркса, подъезд к 
улице Автозаводской. Одиноч-
ная обработка дорожного по-
крытия проведена на улицах Ка-
линина и Дзержинского, а также 
на мосту объездной дороги.  

В Опочке в рамках программы 
восстановления улично-дорож-
ной сети и дворовых территорий 
выполнены работы на общую 
сумму более десяти миллионов 
рублей. В частности, заасфаль-
тированы дворы двух домов на 
улице Кутузова и въезд на терри-
торию районной больницы.  

Построены три посадочные 
площадки с автопавильонами 
на автобусных остановках возле 
автостанции, райпо и в Духнове. 

По «Народной программе» 
восстановлено грунтовое по-
крытие на участке дороги Опоч-
ка – Новоржев на территории 
Болгатовской волости и на 

участке Барабаны – Захино в 
Матюшкинской волости, в этой 
же волости на участке 930 
метров дороги Матюшкино – 
Шлепиха – Трегузово уложен 
асфальт. Следует отметить, 
что эти работы были заложе-
ны в планы следующего года. 
Однако благодаря экономии 
средств, выделенных на об-
служивание дорог в минувшую 
зиму (она была малоснежной), 
удалось внепланово выпол-
нить эти работы. 

Надо заметить, что с сель-
скими администрациями мы 
работаем в тесном сотрудни-
честве. По их заявкам грей-
дируем дороги с грунтовым 
покрытием, выполняем ре-
монтно-восстановительные 
работы дорожного полотна, 
мостов и трубопереездов. 

В настоящее время ведем 
подготовительные работы к 
обслуживанию дорог в зимний 
период: готовим соляно-пес-
чаную смесь, грейдируем до-
роги, ремонтируем технику.

Записал Е. Пульша.      

ДОРОГИ  СТРОЯТ,  РЕМОНТИРУЮТ  И  ОБСЛУЖИВАЮТ
Традиционно в третье воскресенье октября отмеча-

ют свой профессиональный праздник те, кто стро-
ит, ремонтирует и обслуживает дороги. В нашем 

районе на обслуживании транспортных путей основной 
объем работ выполняет Опочецкий филиал ДЭУ-2. 

Праздник людей этой профессии приходится на пе-
риод, когда спадает сезонная напряженность в дорож-
но-ремонтных работах, поэтому уже можно говорить 
о предварительных итогах. О сделанном, о текущих 
делах и о планах на будущее мы накануне профессио-
нального праздника попросили рассказать руководи-
теля этой дорожной организации Николая Василье-
вича ПеТРОВА.

Остановка в д.Духново

Дорога Матюшкино – Шлепиха – Трегузово

Как уже сообщалось, накануне Дня 
учителя, 3 октября, в зале адми-
нистрации района состоялся 14-й 

торжественный прием у главы района, на 
котором были отмечены учащиеся, отли-
чившиеся в различных интеллектуальных 
и творческих конкурсах, спортивных со-
стязаниях, а также учителя и наставники, 
их подготовившие. В номинации «Побе-
дители и призеры всероссийских и об-
ластных конкурсов профессионально-
го мастерства» награды получили:

- педагог дополнительного образова-
ния Детской школы искусств Жанна Ев-
геньевна Шаблина – призер областного 
конкурса авторских образовательных про-
грамм дополнительного образования;

- воспитатель детского сада «Светля-
чок» Мария Евгеньевна ЕрШОВа – при-
зер областного конкурса «Воспитатель 
года России - 2014»;

- директор Краснооктябрьской сред-
ней общеобразовательной школы Галина 
алексеевна КУзнЕчКОВа – призер об-
ластного конкурса по пропаганде здорово-
го школьного питания среди общеобразо-
вательных учреждений Псковской области 
«Лучшая школьная столовая»;

- директор детского оздоровительно-

образовательного центра Светлана Ми-
хайловна ДиДЕнКО – призер областного 
смотра-конкурса среди учреждений до-
полнительного образования спортивной 
направленности;

- семья лЕОнОВых (детский сад 
«Теремок») – победитель областного кон-
курса «ПДД от «А» до «Я» знает вся моя 
семья»;

- директор Опочецкой специальной 
(коррекционной) школы-интерната для 
детей-сирот и детей, оставшихся без по-
печения родителей, с ограниченными воз-
можностями здоровья людмила никола-
евна чУШЕВа – победитель областного 
конкурса по пропаганде здорового школь-
ного  питания среди общеобразователь-
ных учреждений Псковской области «Луч-
шая школьная столовая»;

- воспитатель Опочецкой специаль-
ной (коррекционной) школы-интерната 
для детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, с ограниченными 
возможностями здоровья Ольга ана-                                                                     
тольевна лыКОСОВа – победитель IX 
Всероссийского конкурса педагогических 
достижений для воспитателей организаций 
для детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, «Шаг навстречу». 

   

ЗА ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ 
МАСТЕРСТВО И УСПЕХИ

ГРАМОТЫ ПОЛУЧИЛИ 
СЕЛЬСКИЕ ТРУЖЕНИКИ
В связи с профессиональным 

праздником в октябре при-
нято награждать работников 

сельского хозяйства, добившихся 
лучших результатов в труде. Этот 
год тоже не стал исключением: ре-
шено вручить награды пятнадцати 
труженикам сельского хозяйства 
Опочецкого района.  

Двое сельских тружеников на-
шего района представлены к награж-
дению Министерством сельского 
хозяйства Российской Федерации. 
Этой чести удостоились тракто-
рист-машинист ООО «Подлипье» 
Эдуард Владимирович лобанов и 
кассир СПК «Исса» Елена никола-
евна логинова. Доярка СПК «Исса» 
Татьяна николаевна иванова 
награждена Почетной грамотой ад-
министрации Псковской области.

Шесть опочан награждены По-
четными грамотами Главного го-
сударственного управления сель-
ского хозяйства, ветеринарии и 
государственного технического 
надзора Псковской области. Награ-
ды получат тракторист-машинист 
ООО «Заречье» александр ивано-

вич Ефремов, рабочий отделения 
«Фронтовик» ООО «Содружество» 
александр Валентинович нико-
лаев, тракторист-машинист СПК 
«Исса» Виталий Яковлевич Степа-
нов, водитель СПК «Исса» андрей 
Петрович чернышев, главный 
бухгалтер отделения «Фронтовик» 
ООО «Содружество» Марине Дание-
ловна барсегян, главный экономист 
отделения «Фронтовик» ООО «Со-
дружество» Елена анатольевна 
Косинова.

За многолетний добросовестный 
труд и в связи с Днем работников 
сельского хозяйства Почетными гра-
мотами администрации Опочецкого 
района награждены зоотехник СПК 
им.Мичурина Вера леонидовна 
Федяева, доярки этого же хозяй-
ства Тамара ивановна черницкая 
и нина анатольевна Семенова, 
ветврач ООО «Заречье» Тамара 
Михайловна Воробьева, рабочая 
животноводства СПК «Исса» на-
талья ивановна Ефимова, доярка 
отделения «Фронтовик» ООО «Со-
дружество» наталья Георгиевна 
Сметанникова.
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30 сентября всех участни-
ков поприветствовал гость из 
Пскова, директор областного 
Центра детского и юношеского 
туризма В.М.Григорьев и по-
желал ребятам удачи в технике 
пешеходного туризма и турист-
ской эстафете. Также Влади-
мир Михайлович отметил вы-
сокий вклад начальников этих 
дистанций А.А.Михайлова и 
А.Г.Иванова в развитие спор-
тивного туризма не только в 

районе, но и области.
Юным туристам предстояло 

проявить выносливость, лов-
кость, слаженность командных 
действий в преодолении водной 
преграды по параллельным ве-
ревкам и навесной переправе, 
покорить крутые склоны Вала 
на подъеме, траверсе и спу-
ске. Кроме того, ребятам вы-
пала возможность проверить 
умение держать равновесие 
при прохождении горизонталь-

но натянутой веревки на почти 
метровой высоте от земли (го-
ризонтальный маятник). 

Конечно же, плох тот турист, 
который не знает специальных 
туристских узлов. Свои способ-
ности в их вязке участники со-
ревнований продемонстрирова-
ли на специальном этапе. 

Эстафета стала прекрасным 
завершением встречи, посвя-
щенной Дню туризма. 

Стоит отметить, что все ко-

манды без исключения полу-
чили сладкие призы, а побе-
дители и призеры, помимо 
дипломов, еще и ценные по-
дарки, которые уж точно при-
годятся им в походах.

Остается лишь назвать трой-
ку лидеров туристского братства 
нашего района. Первое место у 
команды №1 средней школы №4  
(руководитель А.А.Михайлов). 
Вторыми были туристы из шко-
лы-интерната для детей, нужда-
ющихся в социальной поддерж-
ке (руководитель А.Г.Иванов). 
Команда №1 гимназии под ру-
ководством М.Ф.Алексеевой за-
няла в этот день третье место 
призового пьедестала.

  Спорт

СОРЕВНОВАЛИСЬ НА СКЛОНАХ ДРЕВНЕГО ВАЛА
Осенний Вал стал 

традиционным местом
проведения соревнований 

среди учащихся 
образовательных учреждений, 
посвященных Дню туризма.

Успех

ДВА ПЕРВЫХ МЕСТА ОПОЧАН
11 октября в Печорах прошел чемпионат и первенство Севе-

ро-Западного федерального округа РФ по горному бегу. 
Заядлые опочецкие бегуны, постоянные участники районных 

и областных соревнований Артем Андреев и Артем Грабовский 
не могли пропустить этот забег. Основными соперниками для 
опочан в этот день стали легкоатлеты из Петербурга.

Трасса была сложная. Как сказал после финиша Артем Андреев, 
«Легче пробежать десять километров по прямой, чем четыре с 
половиной по трассе с затяжными спусками и подъемами».  

Тем не менее, наши ребята грамотно рассчитали свои силы, 
обойдя соперников на последнем подъеме. А затем на спуске и 
финишной прямой увеличили отрыв на 30-40 метров.

Итогом этих соревнований стали два первых места опочан в 
своих возрастных группах: у Артема Грабовского – на дистанции 
1,5 км, а у его старшего товарища Артема Андреева, как уже го-
ворилось ранее, на 4,5 км.

Особым событием для спортсменов стало получение на-
град из рук председателя спорткомитета России по горному бегу 
Б.Я.Вязнера, а также фотография с ним на память.

            Здоровье

Подходит к концу прививочная кампания 
по профилактике гриппа. Вакцина против этой 
опасной своими осложнениями инфекции на-
чала поступать в нашу поликлинику еще в ав-
густе. За это время (по данным на 14 октября) 
привито 2100 человек взрослого населения, 
включая медработников, и 800 детей. Стоит 
отметить, что в Опочке есть люди, которые 
ежегодно прививаются от гриппа и на себе ис-

пытали надежность такой защиты в период се-
зонных эпидемий.

Вакцина, как сообщили в поликлинике, еще 
есть, так что желающие, как дети, так и взрос-
лые, могут сделать прививки. Для детей по-
ступившая вакцина, как и в предыдущие годы, 
содержит иммуномодулятор, то есть способ-
ствует активизации иммунной системы детско-
го организма.  

ПРИВИВКА – НАДЕЖНАЯ  ПРОФИЛАКТИКА  ГРИППА

  Областные новости
Андрей Турчак объявил о новых структурных изменениях 

и кадровых перестановках, направленных 
на оптимизацию численности и расходов госорганов

Губернатор Псковской области Андрей Турчак в 
ходе заседания администрации региона 14 октя-
бря сообщил о новых изменениях в структуре ор-
ганов исполнительной власти области и кадровых 
перестановках, направленных на оптимизацию 
численности госорганов и сокращение расходов 
на содержание государственного аппарата.

Андрей Турчак рассказал, что Государственный 
комитет по молодежной политике прекращает 
свое существование, передавая свой функционал 
и часть численности в Управление образования 
области. Руководителем Управления остается 
Александр Седунов.

В Аппарате администрации региона Комитет по 
вопросам местного самоуправления войдет в со-
став Управления внутренней политики. Деятель-
ностью объединенного Управления будет руково-
дить Владимир ШУраЕВ.

роман рОМанОВ, который ранее возглавлял 
Управление внутренней политики, назначен за-
местителем руководителя Аппарата. На этой 
должности он будет координировать работу 
Управлений внутренней политики, пресс-службы 
и протокола губернатора.

Андрей Турчак отметил, что структурные изме-
нения в Администрации региона продолжатся.

По словам губернатора Андрея Турчака, при 
планировании кадровых перестановок учитыва-
лась необходимость включения в команду админи-

страции региона представителей политических сил, 
которые принимали активное участие в кампании по 
выборам губернатора области, у которых есть своя 
программа и свои предложения по различным на-
правлениям работы исполнительной власти.

Так, Государственный комитет по физической 
культуре и спорту после сдачи мандата депутата 
Псковского областного Собрания возглавит иван 
ШТылин (фракция КПРФ). Иван Штылин с от-
личием окончил Великолукскую государственную 
академию физической культуры и вот уже 8 лет 
является тренером-преподавателем по футболу 
ДЮСШ №2 города Великие Луки. 

Депутат областного Собрания Сергей МаКар-
чЕнКО (фракция ЛДПР) после выполнения необхо-
димых формальностей будет исполнять обязанности 
генерального директора Фонда капитального ремон-
та общего имущества в многоквартирных домах. 

И.о генерального директора государственно-
го предприятия «Псковпассажиравтотранс» стал 
александр ГизбрЕхТ (фракция «Единая Рос-
сия»). «Уверен, что колоссальный управленческий 
опыт Александра Петровича на предыдущем ме-
сте работы позволит провести аудит хозяйству-
ющего субъекта, сделать акцент на реформации 
предприятий в районах и сохранить социальную 
направленность работы госпредприятия», – заклю-
чил губернатор Андрей Турчак.

Pskov.ru
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ЕЩЕ ЖИВЕМ – 
РАБОТАЕМ И ВЕСЕЛИМСЯ

4 октября в Лобовском сель-
ском клубе проходил праздник, 
посвященный Дню пожилых 
людей. 

Началось праздничное меро-
приятие с концерта вокального 
ансамбля «Опочане». Послу-
шать полюбившихся певцов и 
музыкантов собрались зрители 
разного возраста, от 10 до 84 лет. 
Самой пожилой среди зрителей 
была Нина Федоровна Иванова 
из деревни Мочалово.  В каче-
стве музыкальных подарков от 
«Опочан» прозвучали песни со-
временные и прошлых лет. 

Выступления артистов зри-
тели принимали с большим те-
плом и благодарили их громки-
ми аплодисментами. Сидящие 
в зале с удовольствием подхва-
тывали знакомые мелодии. Со 
сцены звучали поздравления 
и пожелания всем здоровья, 

успехов и долголетия. 
Продолжилось мероприятие 

чаепитием за празднично и кра-
сиво накрытым столом. Песни, 
пляски, игры и частушки долго 
не давали людям расходиться 
по домам. Были сделаны и фо-
тографии на память. Все было 
очень здорово. Кто пришел в 
Лобовский клуб – не пожалел.

Хочется отметить, что 
большой вклад в организацию 
светлого для пожилых людей 
праздника внесла наша все-
ми любимая библиотекарь 
Галина Сергеевна Титова. 
Нельзя не отметить заведу-
ющую Лобовским сельским 
клубом Е.В.Щепину, а также 
Н.А.Алексееву, С.Н.Пушенко и 
А.И.Щепина. Они сделали все, 
чтобы поднять настроение. Дай 
Бог им всем здоровья! 

Т. ДамилоВа. 

ВЫСТУПИЛИ 
В БЕЖАНИЦКОМ РАЙОНЕ

Солисты и коллективы 
Опочецкого районного центра 
культуры стараются радовать 
своим искусством жителей не 
только Опочки, но и района. 
Так, к Дню пожилых людей 
были подготовлены выездные 
концерты, за которые зрители 
тепло благодарили артистов в 
Лаптеве, Лобове, Приозерном, 
Норкине, Макушине. 

Ансамбль «Опочане» ре-
шил в этом году расширить 
рамки своего творческого турне 

за пределы района. С большим 
успехом прошел их концерт в 
Бежаницком районе, в деревне 
Махново сельского поселения 
«Пореченское». В письме, при-
сланном в редакцию нашей 
газеты, председатель совета 
ветеранов СП «Пореченское» 
Т.А.Зябухина выразила благо-
дарность коллективу «Опочане» 
и от имени всех жителей, побы-
вавших на концерте, пожелала 
артистам дальнейших успехов и 
больших творческих планов.         

ДОБРЫЕ ТРАДИЦИИ 
ПРОДОЛЖАЮТСЯ

Уже стало доброй традици-
ей поздравлять людей старше-
го поколения с Днем пожилых 
людей. В этот день мы слышим 
много добрых слов в адрес 
пенсионеров, ветеранов Вели-
кой Отечественной войны, ве-
теранов труда.

3 октября в Варыгинском 
сельском клубе собралось 30 
человек, чтобы услышать слова 
благодарности и признатель-
ности за многолетний труд. В 
Барсановском сельском клубе 
праздник состоялся на следу-
ющий день, и присутствовало 
на нем 20 человек. Всех по-
здравлял глава Варыгинской во-
лости М.И.Антонов. Завклубом 
Т.С.Леонова и библиотекарь 
Л.С.Орехова подготовили сцена-
рий программы, в которой приня-
ли участие местные жители.

Поздравить своих бабушек 
и дедушек пришли и дети. Лера 

Егорова исполнила для гостей 
народные песни «Калинка-
малинка» и «Зимушка-зима», 
Лада Зонова прочитала сти-
хотворение, которое написала 
сама. Татьяна Петровна Зоно-
ва с двумя дочерьми исполнила 
песни «При долинушке» и «По 
Дону, Дону». Виолетта Зонова 
спела песенку «Узор на окне». 
Местные жители Н.С.Гусева и 
М.В.Мурашко разыграли сценку 
«Во имя радости душевной», 
в которой сосед и соседка, ко-
торым уже по 80 лет, решили 
жить вместе. В исполнении 
женского коллектива прозвуча-
ли песни «Та весна, казалось, 
будет вечной» и «Мы желаем 
счастья вам». 

Все собравшиеся гости 
были рады пообщаться и в кру-
гу друзей поговорить о детях, 
внуках, о жизни, о здоровье. За-
кончился праздник чаепитием.     

Призыв «Осень-2014»

- На совещании подводи-
лись итоги весеннего призыва 
и ставились задачи на осен-
ний. Было отмечено, что зада-
ние по отправке призывников, 
в том числе и нашим отделом, 
выполнено на 100%. Около 
четверти призывников 
были направлены для 
прохождения службы в 
воинские части, распо-
ложенные в Псковской 
области.

Областной показа-
тель годности по здоро-
вью призывников один 
из самых высоких по За-
падному военному окру-
гу и составляет 76%. 
В нашем отделе среди 
трех районов самый высокий 
показатель в Себежском рай-
оне – 78%. 

В ходе осеннего призыва 
предстоит отправить к ме-
стам прохождения службы 
и призывников с высшим 
образованием, около 20% 
от всего набора. Женатых 
призывников, а также тех, 
кто имеет детей или боль-
ных и преклонного возраста 
родителей, по возможности 
оставят служить в Псковской 

области или направят в бли-
жайшие регионы. 

Каждый призывник на об-
ластном сборном пункте полу-
чит банковскую карту, на кото-
рую ему будет перечисляться 
денежное довольствие, состав-

ляющее 2000 
рублей в месяц. 
По прибытии в 
часть новобран-
цам выдадут 
э л е к т р о н н ы е 
карты, на кото-
рые будут зане-
сены персональ-
ные сведения, 
информация о 
состоянии здо-
ровья, наличии 
военно-учетной 

специальности, водительских 
прав и т.д. 

Стоит отметить, что еже-
годно на отдел возлагается за-
дание по подготовке граждан 
по военно-учетным специаль-
ностям. Весной 2014 года было 
подготовлено четыре водите-
ля маслотопливозаправщика. 
На следующий год таких спе-
циалистов планируется обу-                                                               
чить уже десять. 

К  уровню образования 
призывников в осенний при-
зыв предъявляется повы-
шенное требование. Более 
85% призывников убывают в 
войска, имея образование не 

ниже среднего, среднее 
профессиональное или 
высшее. Это способ-
ствует успешному осво-
ению в войсках сложной 
боевой техники.  

Записал Е. СТаСоВ. 
НА СНИМКАХ: за-

седание призывной ко-
миссии; во время про-
ведения медицинской 
комиссии. 

Согласно Указу Президента с 1 октября по 31 декабря 
проводится осенний призыв граждан на военную службу в ряды Вооруженных Сил.

ТРЕБОВАНИЯ  К  ПРИЗЫВНИКАМ 
ВОЗРАСТАЮТ

23 сентября под руководством губернатора области 
а.а.Турчака прошел инструкторско-методический сбор с 
председателями призывных комиссий муниципальных об-
разований, начальниками отделов военных комиссариатов 
области, врачами, руководящими работой по медицинско-
му освидетельствованию призывников. рассказать, о чем 
шла речь на этом совещании, мы попросили начальника от-
дела военного комиссариата Псковской области по Опочец-
кому, Красногородскому и Себежскому районам Дмитрия 
Сергеевича НИКИфОРОВА. Вот что он сказал:
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СКАНВОРДЭто интересно

ЛЕТАЮЩИЕ 
БЕЗ КРЫЛЬЕВ

На севере Восточной Европы, в тропиках и 

умеренном климате живут летающие белки-ле-

тяги. Крылья летягам заменяют тонкие меховые 

перепонки, которые натягиваются в нужный мо-

мент между задними и передними конечностями. Толчок 

на старте должен быть сильным, чтобы скорость достигала 

восьми метров в секунду. Только при этой скорости воз-

можны маневры в воздухе. Пользуясь хвостом, как рулем, 

белки-летяги могут делать в воздухе различные поворо-

ты, зигзаги.
Молодые летуны проводят полеты на небольшой 

высоте и часто падают наземь. Совершенство

       в управлении телом достигается 

                    в тренировке.

аня, 4 года:
Беседует с дедушкой. 
- Мы с бабушкой родили 

Наташу и Юру, а твои роди-
тели родили тебя…

- Меня родила мама. А 
папа помогает воспитывать!

Юра, 6 лет:
Приходит из детского сада 

и рассказывает:
- Нашего Игоря насквозь 

постригли. На голове ничего 
нет. Одни уши остались.

Юля, 3 года:
- Я в ту комнату не пойду.
- Почему?
- Там на меня зеркало смо-

трит.

Галя, 4 года:
Подарили ей на день рож-

дения детское пианино.
- Мама, это маленький пи-

анёнок? Его мама пианиха 
родила?

наташа, 7 лет:
Увидела, что мама приго-

товила себе маску для лица.
- Мама, зачем она тебе?
- Лицо смазать.
- Чтобы не скрипело?

 Говорят

ДЕТИ

Сделай сам

    Почемучка
   ПОЧЕМУ ОСЕНЬЮ ЛИСТЬЯ

   ОКРАШЕНЫ В РАЗНЫЕ ЦВЕТА?
Зеленый цвет листьям придаёт вещество «хлорофилл». Ле-

том его очень много, поэтому все листья на деревьях зеленые. 

Но есть в листьях и другие вещества, напри-

мер, желтый – ксантофилл и красный – каротин. 

Этих веществ значительно меньше и летом 

они не видны. С наступлением холодов хло-

рофилл в листьях разрушается. Тогда дру-

гие вещества становятся видимыми и листья 

окрашиваются в желтые и красные цвета.

Из букв в кружочках составь слово

Учимся рисовать

АНАГРАММЫ
Что же это такое? Анаграм-

мы – это слова, которые полу-
чаются из других слов, если их 
прочитать обратно (например, 
нос – сон) или при перестановке 
в них слогов и букв (например, 
ручка – чурка, анис – сани).

Легко дышать в моей тени,
Меня ты летом часто хвалишь.
Но буквы переставь мои – 
И целый лес ты мною свалишь.

Слева направо прочитаешь:
Зимой на печке он сидит.
Читай обратно и узнаешь – 
Без ног по проводу бежит.

Я – дерево. В родной стране
Найдешь в лесах меня повсюду.
Но слоги переставь во мне –
И воду подавать я буду.

Найди 6 отличий

(Липа – пила, кот – ток, сосна – насос)


